

Los japoneses siguen de cerca a los americanos

(AEROGRAMA DE HOY)

TOKIO, 20.—En un discurso pronunciado ayer por Omagoto, dijo que por ningún punto debe descuidarse el Japón de la política americana. Parece que en estos momentos quiere absorber al mundo, y esto no debe ser aceptable por nosotros. Los banqueros americanos, cuando estaban palpando nuestras necesidades para hacer un empréstito, fueron los primeros en presentarse voluntariamente para ofrecérsenos en condiciones favorables. Llegó un momento en que nuestro país necesitaba de dicho empréstito, y con tal motivo se hicieron peticiones a Londres y New York, pero resultó que dichos banqueros, al estipular las bases, pedían que como garantía sirvieran nuestras principales entradas, lo que no aceptamos porque en este caso es preferible que la reconstrucción de las zonas devastadas continúen lentamente con los fondos que nos vayan entrando. Tenemos ante nuestros ojos inmensos problemas que desarrollar, y para esto es necesario que nuestros espíritus no desmayen. Hay que tomar mejor orientación para la inmigración de nuestros ciudadanos al extranjero, y para esto es de urgente necesidad presentar un proyecto que garantice las propiedades y vidas en las naciones donde van a radicarse. Terminó diciendo: "es necesario que todos los japoneses muestren mayor actividad en los grandes problemas que tienen a la vista."

NEGOCIOS DE CAMBIO

Una crisis pasajera

El cambio reacciona, esto es, tiende al alza.

Y de nuevo, poco a poco, muy lentamente, va en ascenso. Claro; como que conviene así a los intereses de los banqueros.

Aprovechando la baja, todos ellos hicieron grandes reservas de oro que no lo querrán para estarlo viendo en las cajas, sino para darle vuelta y negociar con él y para esto, naturalmente, se hacen las situaciones que ellos mismos crean.

Así, por ejemplo, han restringido las ventas de dólares, de donde viene la presión en el mercado, con la forzosa e inevitable alza del cambio.

Es lo que ocurre actualmente.

En este mes, los banqueros han comprado dólares en *palette*; solamente el Gobierno ha vendido por ahí de 40,000, calculándose la suma movilizadora en medio millón.

Acútese ahora a los Bancos en solicitud de una suma importante de esa moneda...

No hay; estamos escasos de ella.— es la contestación obligada del banquero.

Con esto el poseedor de letras se abstiene de vender en espera de mejores ventajas financieras y el comerciante se apresura a comprar, para aprovechar la situación, de donde se origina la restricción de la oferta y la intensificación de la demanda con el alza del cambio.

Porsupuesto, esta es una situación buscada, forzada, que no podrá en manera alguna subsistir a las influencias de los factores de orden comercial que imponen la baja del cambio, considerándose, entre otras cosas, la abundancia de dólares que hay en el país que es muy considerable y el cual stock, será aumentado conforme vayan recibiendo los cafetaleros sus saldos procedentes de las ventas de café en Londres y San Francisco y que han de ser este año muy importantes debido a lo muy limitado de los adelantos que ellos pidieran para movilizar la cosecha.

En consecuencia, se trata de una anomalía pasajera que por razón obligada de las circunstancias ha de volver ella sola, solita, a buscar su natural centro de gravedad; y esto será pronto.

El Premier Kemal Pashá se declara por la paz armada

(AEROGRAMA DE HOY)

CONSTANTINOPLA, 21. — El Presidente Kemal Pashá dijo ayer en las Cámaras un elocuente discurso, seguramente con el fin de que los representantes de dichas Cámaras no pongan objeciones a sus proyectos.

En ciertos puntos del discurso, el señor Presidente dijo: "Estando convencido de que la paz de una nación depende ahora del mayor número de máquinas de guerra y de celebrar tratados de alianza con las demás naciones, es pero que los proyectos no tendrán objeción de parte de ustedes. Esta no es una medida que solo Turquía va adoptar, pues bien sabido es que todas las naciones siguen el mismo derrotero; por el momento aconsejo que se dé principal atención a la reconstrucción de nuestra flota mercante."

No parece justo que siendo nuestro país uno de los principales de Europa, no estemos quedando dormidos, para que más tarde otra potencia superior en armamentos nos arrole para meternos en dificultades. Debemos estar claros de que en este momento todos los grandes estadistas de las naciones del globo, su única preocupación está en sobrepujar a las otras para el consumo mutuo. Si recorremos los astilleros de las naciones extranjeras, encontramos que todos tienen nuevas construcciones navales, tanto mercantes como de guerra.

Se solicita la colaboración de un ingeniero de nota

Por disposición privada de la mesa del Consejo Municipal, el Secretario de la Corporación escribió al ingeniero Mr. Robert S. Hankel, afincado en el cantón de Cañas, provincia de Guanacaste, preguntándole si tendría inconveniente en colaborar con el Ingeniero señor Villaz

en la solución del problema "falta de agua potable en esta ciudad" y en la forma y condiciones en que prestaría sus servicios. Parece ser que Mr. Hankel es una alta autoridad en la materia y sobretodo el tiene ya proyecto para resolver el caso.

Perdióse una fortuna en efectivo

¿Quién la ha encontrado?

Cierto agente de comercio ha dado por perdida una suma de dinero que se aproxima a tres mil colones.

El perdió esa fortuna en billetes de banco, de manera muy sencilla: la portaba en la bolsa trasera de su briche, pues iba montado a caballo. Como quien pierde una cajetilla de cigarrillos o de fósforos!

La Sencillez es hijastra de la

Lógica; su papá es el Sentido Común; papá, mamá e hijastra se rien del esfuerzo que hacen las autoridades para conseguir, mejor dicho, para encontrar aquellos dineros.

Hay gentes también que se gastan el tiempo buscando la cuadratura del círculo o el movimiento continuo. Cada loco con su tema!

Los ediles josefinos conferencian con el Srío. de Hacienda

Los regidores municipales señores Smith y Vargas conferenciaron con el Secretario de Hacienda sobre cuestiones de finanzas municipales.

Tenemos entendido que la Municipalidad pretende el apoyo moral y material del Gobierno para solventar la crítica situación de sus finanzas, a lo que parece estar bien dispuesto el señor Soley Güell, quien llevará este asunto a conocimiento del señor Presidente de la República para ser discutido en consejo de Gabinete.

Nota comercial

El señor J. M. Quesada M. vendió al señor Alberto Leer su establecimiento de paupería y li cores del país que tenía en esta ciudad, denominado El Mar Rojo.

El producto de esta venta ha sido depositado en don Francisco Armijo por el tiempo que ordena la ley.

Niña herida

SARDINAL, 21. — En un disturbio fué herida con arma de fuego una niña, en una pierna.

El Agente Principal de Policía con su policial fueron a poner orden, y el tumulto lo atacó a mano armada, lo que obligó al primero a usar del revólver habiendo hecho varios disparos, uno de los proyectiles hizo blanco en dicha menor, que estaba por allí cerca.

La herida no es cuidada, y como se ve, el Agente de Policía no ha tenido culpa en este suceso. *Corresponsal.*

EL LIC. ECHANDI

Terminará su temporada veraniega en Alajuela la semana entrante. La sociedad de aque-lla población despedirá al Lic. Echandi y su distinguida familia con un picnic y baile.

Las fiestas del reformismo en la villa de Santa Ana

A la fiesta del aniversario del grito de *Revolución*, contra la tiranía de los Tinoco, dado en la villa de Santa Ana, por Rogelio Fernández Güell y compañeros y celebrada ayer en aquella población, asistió mucha gente de esta capital, reformistas en su mayoría y algunos distinguidos jimenistas.

Anunció los actos la banda militar de San José, casi con todos sus elementos, que fue dirigida por don Flavio Villalta, dando un concierto en la tarde y una retreta en la noche.

Al terminar la retreta un grupo de señoritas cantaron el him

no reformista y después hubo discursos pronunciados por los señores Juan Bautista Chinchilla, Fernández V. y otros, alusivos al acto que se celebraba, sin que los oradores se relacionaran en nada con la política militante.

El Gral. Volio no habló; alguien le interrogó a este particular, contestando que no tenía que hacer ninguna declaración política.

La casa del Gral. Volio fue muy vistada por todos sus amigos y partidarios, terminando las fiestas en la madrugada de hoy; el señor Volio estuvo muy obsequioso con sus visitantes.

Se pide dinero al Gobierno

Por compra del lote situado frente al Palacio de Correos y Telégrafos el Gobierno debe a la Municipalidad \$ 50,000, pagaderos en anualidades vencidas de 10,000 colones.

Por escasez de dinero la Municipalidad excita al Ministro de Hacienda cubra esa deuda; el Ministro ha contestado que no puede hacerlo por no existir para ello partida presupuestada, pero que podría adelantarles la primera anualidad.

EL DR. CORLETO

Informan de Managua que se encuentra allí en misión política el hondureño Dr. Corleto y quien saldrá para Costa Rica en el próximo vapor.

Café exportado

A la fecha:
Por Limón, 75,000 sacos o sean 112,500 quintales.
Por Puntarenas, 50,000 sacos o sean 75,000 quintales.
En total, 187,500 quintales.
Un poco más de la mitad de la cosecha, que ha sido calculada en 260,000 quintales.

Resultado de la Convención Liberal en Panamá

Para la nominación del candidato del Partido Liberal en Panamá, se verificó anteayer la Gran Convención en el pueblo Tablas, provincia de Santos, resultando electo el Dr. Rodolfo Chiari. Esta nominación fue acogida con gran entusiasmo. Pa-reece tiene las simpatías del Presidente Porras.

Ultima hora PROTESTA

Los arrendatarios de locales y tramos del Mercado de San José tendrán el domingo un mitin para protestar ante la Municipalidad y el Ejecutivo del proyecto contributivo del regidor Pochet.

LA NOTICIA
 DIARIO INFORMATIVO DE LA TARDE
 DIRECCION Y ADMINISTRACION
 Empresa LA TRIBUNA
 TELEFONO 134. — APARTADO L

Lo que dicen los diarios de hoy

LA TRIBUNA
 Da cuenta del conflicto surgido en Puntarenas entre el señor Gobernador y la Municipalidad, el cual ha tomado un serio carácter político.
 —Extensa e interesante información cablegráfica de exterior.
 —Información social amplia y bien atendida.
 —En la Sección Deportiva se ocupa de la fundación de la Asociación de Deportes.
 —Comida en honor del señor Presidente Acosta en la Legación de Chile con motivo de la entrega de una condecoración concedida por el Gobierno de Chile.
 —En las novedades políticas publica algunos párrafos de la carta del Lic. Jiménez al General Volio.
 —Numerosas notas de información local.
 —Movimiento del mercado de monedas.
 —Informa que mañana a las 11.30 horas llegarán los aeroplanos de regreso de Centro América.
DIARIO DE COSTA RICA
 —Entre la información cable

gráfica da cuenta de que don Miguel de Unamuno ha sido deportado de España y que ha concluido la huelga de obreros en Inglaterra.
 —Editorialmente se ocupa de los cargos que le lanza el partido republicano.
 —Da cuenta de haber muerto ahogado en la altura de Herradura, en el mar Pacífico, el señor Rafael Valerín.
 —Sección deportiva y sociales y personales.
 —Algunas notas locales.
 —Feria de ganado en Heredia y lista de números favorecidos en el último sorteo de la lotería de Nicaragua.
DIARIO DEL COMERCIO
 Entre los tópicos del día se ocupa de la declaración de Lorenzo Cambronero publicada en "La Noticia" de Managua.
 —Comenta los últimos acontecimientos políticos ocurridos con motivo de la carta del Lic. Jiménez.
 —Extensa información social y personal.
 —Publica un artículo referente al aniversario del nacimiento de Jorge Washington.

Completamente restablecido

El señor Monseñor Castro, Arzobispo de esta arquidiócesis, se encuentra ya restablecido de las dolencias que lo tuvieron en cama en los últimos días.
 Antier, ayer y hoy ha salido de Puntarenas para hacer el ejercicio físico que le han aconsejado los médicos, a fin de obtener un completo mejoramiento.

La banda de Cartago en Turrialba

Se ordenado que la banda de la ciudad de Cartago vaya a Turrialba con motivo de las fiestas cívicas que allí están próximas a celebrarse.
 De esa manera se corresponde a los deseos de aquel pueblo, el que por medio de una comisión solicitó que se le enviase alguna de las bandas para amenizar esos festejos.
 Los gastos de alojamiento, y demás, de los individuos de dicho cuerpo, correrán por cuenta del vecindario interesado.
 La banda en cuestión se irá a Turrialba la víspera de los festejos, para regresar a Cartago el día siguiente de haber terminado ellos.

El banano en el Pacífico

Personas que se interesan por el establecimiento del cultivo del banano en la zona del Pacífico y que se empeñan en la ley de los dos centavos oro de impuesto a esa fruta:
 Enrique McAdam.
 Dr. Sergio Fallas.
 Federico Apóstegui
 Uladislao Quevara
 Feliciano Quirós
 Felipe Herrero
 Tomás Guardia T.
 Fernando Castro

Apuntes y comentarios DE AQUI Y DE ALLA

LA PROXIMA VISITA DE LA EXPOSICION ITALIANA. — DETALLES DE SU MAGNIFICENCIA
 Tuvimos ya oportunidad de llamar la atención a nuestros lectores en estas mismas columnas, acerca de la importancia de la visita del navio ITALIA que el gobierno de Víctor Manuel III ha dispuesto que verifique una excursión por los puertos principales del continente sudamericano, conduciendo a su bordo una bellísima y variada exposición de las manufacturas industriales y artísticas, productos y todo lo que represente la capacidad comercial de aquel hermoso país, que ha elegido esta forma tan simpática para estrechar sus relaciones con los pueblos indo-hispanos.
 Vamos a poner un paréntesis a las diversas cuestiones que se agitan dentro de la actualidad política administrativa y aoger en estos comentarios la traducción que nos ha enviado un amigo desde Génova, tomada de la Revista "Itala Marina" que contiene los interesantes pormenores de la mencionada exposición flotante, actualmente en viaje, según el itinerario que se verá al día:
LOS TRABAJOS DE ALISTAMIENTO DEL REAL NAVIO "ITALIA"
 El real navio ITALIA, cedido por el Gobierno Italiano, para la visita a los puertos de la América del Sur y Centro América, actualmente en alistamiento en el puerto militar de Spezia, está ya completamente transformado para su próximo viaje.
 La salida está anunciada para diciembre y para tal ocasión se congregarán en la ciudad plaza fuerte todas las autoridades interesadas en el viaje, como S. M. Víctor Manuel III, el príncipe Mussolini, y el poeta soldado Gabriele D'Annunzio.
 Los trabajos y preparativos para esta gran exposición flotante, que llevará a las veintisiete puertos de la América Latina, cubren de mejor modo la nueva Italia en el campo de la industria, la agricultura y el arte, de la ciencia y del arte han alcanzado, a través de muchas dificultades un éxito maravilloso y digno de la bella empresa y de la genialidad de nuestra nación.
 Diez y siete grandes salones ricamente decorados serán otras tantas exposiciones, entre las cuales son dignas de mencionarse: la sala de los mármoles, la del libro y el periódico, la espaciosa del automovimiento, la bellísima e interesante de las pequeñas industrias artísticas femeninas y populares, la sala de los perfumes; la de la electricidad, la de las industrias de los tejidos y la de los armamentos de guerra.
 Además, la sala veneciana, la florentina y otras no menos interesantes y características.
 El interior del buque será sin duda una sublime creación del genio artístico italiano: los escalones de entrada a la exposición que conducen a la sala veneciana serán decorados en hierro batido, con alegorías marítimas de Belloto de Venecia y barchones de Sartorio, nombre ese último que es suficiente

garantía para el buen éxito de la obra.
 Un ilustre artista adornará con pinturas al fresco blanco y negro los corredores que conducen a la sala veneciana superior.
 El comedor tendrá tapices de Forluny, un magnífico embudo es tito Cappelli e Venino, todas producciones completamente venecianas.
 más de las salas de la ciudad de San Marcos habrá también la sala florentina, dibujada por el profesor Giovanniotti con vidrios de colores del De Matteis. Entre las varias atracciones de buque habrá la Celda Dantesca, de gran resonancia y significación no tan solo para los italianos residentes en la América, sino para todos los pueblos de los países que visitará el buque.
 Para valorizar dignamente la gran guerra combata victoriosamente, el ITALIA llevará a su bordo veinte urnas fundidas con bronce de los cañones conquistados al enemigo, urnas históricamente ennoblecidas por Romano Romanelli. Uno de los de tierra del Corso bautizada con el nombre de tantos italianos muertos heroicamente. Estas urnas serán ofrecidas a cada una de las repúblicas que el buque visite.
 El jardín de invierno construido con vidrios artísticos del florentino Quenín y el magnífico paseo sobre la proa, desde el gran artista senador Bistolfi preparará la exposición de Arte con una galería rica de cuanto puede en este campo el genio de Italia.
 De esta gran exposición de la que será portadora la gallarda nave italiana, que surcará en breve los océanos, para la conquista de los mercados floridísimos de aquellas inmensas tierras, llevará nuestros hermanos y a aquellos pueblos la demostración viva del genio y de la cultura italiana, maestra insuperable del arte y del derecho.

El jardín de invierno construido con vidrios artísticos del florentino Quenín y el magnífico paseo sobre la proa, desde el gran artista senador Bistolfi preparará la exposición de Arte con una galería rica de cuanto puede en este campo el genio de Italia.
 De esta gran exposición de la que será portadora la gallarda nave italiana, que surcará en breve los océanos, para la conquista de los mercados floridísimos de aquellas inmensas tierras, llevará nuestros hermanos y a aquellos pueblos la demostración viva del genio y de la cultura italiana, maestra insuperable del arte y del derecho.

MUSTEROLE
 WILL NOT BURN
 —LOS—
FUMADORES
EXIGIAN
 —UN—
CIGARRILLO
 —Y—
OBTUVIERON



El interior del buque será sin duda una sublime creación del genio artístico italiano: los escalones de entrada a la exposición que conducen a la sala veneciana serán decorados en hierro batido, con alegorías marítimas de Belloto de Venecia y barchones de Sartorio, nombre ese último que es suficiente

DEL HOGAR —Y— LOS SALONES

VIAEROS
 Doña Luisa de Osborne salió para Limón, donde embarcará para Nueva York.
 —Para Colón salió doña Tallia Ugaldé v. de Fernández.
 —Para Nueva York se dirigió la señorita Marta Loria. A acompañarla hasta Limón fueron las señoritas Antonia, Dorra y Mercedes Loria.
 —Para Limón salió don Jorge Brealey.
 —La señorita María Cañas salió para Cartago.
 —Para el mismo lugar la señorita Soledad Guier.
 —Para Turrialba salió don Rafael Cañas.
 —La señorita Esperanza Herme regresó de Puntarenas.
 —En carro especial agregado al tren de Puntarenas salió para aquel puerto don Miguel Obregón acompañado de su estimable familia.
 —Don Roberto Madrigal se dirigió al mismo puerto.
 —Para Cartago salió don Arturo Echandi.
 —Don Carlos Gagini se dirigió a Puntarenas.
 —Para el Guanacaste a pasar una corta temporada salieron las señoritas Carmen y Luisa Monestel.
ENFERMOS
 Con muy buen éxito fue operada en el Hospital de San Juan de Dios la señorita Nydia Brenes.
 —Don Alfredo Valverde Atavia ha continuado muy bien de la operación que le fue practicada.
 —Delicada de salud estuvo doña Teresa de Tristán.
 —Guarda cama la señorita Enriqueta Chavarría.
PROXIMAS BODAS
 En mayo próximo se efectuará la ceremonia nupcial del caballero don Luis Fernández y la señorita María Calderón Guardia.
 —El 8 de marzo próximo se efectuará la boda de don Joaquín Berrocal y la señorita Clemincia Pagés.
 —En Paraiso se efectuará a principios de marzo la boda de don Juan Murillo y la señorita Guillermina Huertas.

F. C. al Pacífico
CAMA DE SAL AL 15 DE FEBRERO
 La empresa nacional del Ferrocarril al Pacífico tuvo un movimiento económico en el periodo del 8 al 15 del corriente mes, así:
 Saldo anterior C 2539.25.
 Ingresos, C 74313.80.
 Suma, C 76853.05.
 Salidas, C 74409.10.
 Le quedó un saldo de C 2443.95, los cuales están en caja, C 1443.95 en efectivo y C 1000 en giro del Gobierno.

Aumenta la matrícula en le Escuela Mercantil Manuel Aragón

Hice apenas unos pocos días que fue abierta la matrícula de la Escuela Mercantil Manuel Aragón y se han inscrito cerca de ciento cincuenta alumnos.
 Se ha notado que de las ciudades de Heredia, Alajuela y Desamparados han pedido matrícula varios jóvenes, lo mismo que los nuevos llegados de esta ciudad suman un alto número, al extremo que no guarda proporción con el aumento de matriculados que de manera progresiva se ha venido notando.
 Por las referencias que se tienen, se estima que el número de estudiantes que frecuentarán este año las aulas de aquella escuela, sobrá a doscientos.
 Todo lo cual demuestra la fama que va conquistando este establecimiento, que ya ha graduado varios jóvenes, cuyas labores recordarán a la escuela en donde hicieron esos estudios.
 Las clases de esta escuela empezarán el martes próximo a las 21 horas.

PARA BUENOS AIRES

Hace dos años que está cerrada la escuela primaria de la villa de Buenos Aires, cabecera del cantón de Osa.
 Se han hecho esfuerzos para abrirla, pero no se ha conseguido maestro, que quiera irse a aquel lugar.
 Para este año ya se consiguió personal: tomará la dirección de aquella apartada escuela don Ignacio Barahona, que ha estado dirigiendo la de Acosta durante los últimos tres años.
 El señor Barahona saldrá para su destino a principios de la semana entrante, pues las clases deberán empezar el primer lunes de marzo venidero.

Examen para alumnas aplazadas

Los exámenes para las alumnas aplazadas del Colegio Superior de Señoritas en una o más asignaturas del curso lectivo de 1923, se efectuará con arreglo al siguiente orden:
 Martes, 26 de febrero, a las 8 horas: Castellano, Francés y Música.
 Miércoles, 27 de febrero, a las 8 horas: Matemáticas, Costura y Cocina.
 Jueves, 28 de febrero, a las 8 horas: Inglés y Ciencias Físicas.
 Viernes, 29 de febrero, a las 8 horas: Geografía, Historia y Ciencias Naturales.

Lugares para atender a la matrícula de las escuelas oficiales de San José

Para el debido conocimiento de los interesados, damos a continuación las direcciones, donde quedan situadas las diferentes escuelas de esta ciudad, cuya matrícula se abre el lunes próximo:

- ESCUELAS DE VARONES**
- Buenaventura Corrales. — Edificio Metálico, parte Este.
 - Juan Roldán. — Frente al Liceo.
 - Juan Rafael Mora. — Frente al Parque Central.
 - Porfirio Brenes. — Su local Superior de Varones. — Casa de los Leones, Paso de la Vaca.
- ESCUELA DE MUJERES**
- Julia Lang. — Edificio Metálico, parte Oeste.
 - Escuela de Niñas No. 2. (de aplicación). — Costado Sur del Colegio de Señoritas.
 - Escuela de Niñas No. 3. — 25 varas al Sur de la Iglesia del Carmen.

- Escuela de Niñas No. 4. — Edificio de El Laberinto.
 - Escuela de Niñas No. 5. — 50 varas al Sur de la Iglesia de la Soledad.
 - Escuela de Niñas No. 6. — Planta alta del Edificio "Mauro Fernández".
 - Escuela de Niñas No. 7. — Avenida 8a. entre Calles "Alfredo Voh" y 2a.
- ESCUELAS MIXTAS**
- Escuela Mauro Fernández. — Su local planta baja.
 - Escuela Colón. — Paseo Colón. No serán admitidos niños de menos de 8 años de edad.
- Secretaría de la Junta de Educación de San José.
20 de febrero de 1924.

Buena recomendación

De un diario neoyorquino reproduce esta nota: "Para Costa Rica, con el objetivo de visitar su familia y permanecer allí dos meses, saldrá mañana el señor Virgilio Ardón, jugador de balmopí de larga actuación en Nueva York y que últimamente formaba parte de la defensa del equipo Costa Rica F. C. El señor Ardón, perteneció al team Centro Andaluz hasta que se fundó el club costarricense y tanto en el primero como en el segundo dió siempre excelentes resultados y se distinguió por su caballerosidad."

Sensacionales declaraciones sobre los disturbios del Líbano

Se nos manifestó ayer que con motivo de haberse hecho público aquí un reportaje dado en Nicaragua por Lorenzo Cambreno, cierta persona de esta localidad hará algunas declaraciones con respecto a los disturbios que en meses pasados hubo en la Mina de El Líbano, donde, como se recuerda, se cometieron crímenes de toda especie: saqueos, muertes, robos, etc. La persona que nos manifiesta lo anterior, nos dió a entender que aquellos brotes subversivos tenían relación con todos los sucesos que de esa naturaleza se han estado desarrollando en el país, pues los primeros no son sino los preliminares de algo mayor que debería suceder después, y que los hechos posteriores han confirmado. No nos fué posible hacer que nuestro informante nos dijera más sobre este asunto, pero sí nos ofreció para dentro de poco una extensa relación de tal cosa, mientras tanto se documenta para poder sostener la verdad de sus palabras. Esperamos, pues, que llegue el tiempo de saber lo que ha de manifestar el caballero en cuestión.

za se han estado desarrollando en el país, pues los primeros no son sino los preliminares de algo mayor que debería suceder después, y que los hechos posteriores han confirmado. No nos fué posible hacer que nuestro informante nos dijera más sobre este asunto, pero sí nos ofreció para dentro de poco una extensa relación de tal cosa, mientras tanto se documenta para poder sostener la verdad de sus palabras. Esperamos, pues, que llegue el tiempo de saber lo que ha de manifestar el caballero en cuestión.

Llegada de correo del exterior

Los vapores Bayano y San Benito trajeron 251 sacos de correspondencia de Europa, Estados Unidos, México, Sur América, Antillas y Asia. Comprende esa correspondencia: 38 sacos de cartas.

22 sacos impresos. 191 de paquetes postales, siendo éstos de Inglaterra y de Estados Unidos. Los sacos de cartas y de impresos fueron recibidos anoche mismo en la oficina de esta ciudad y repartidas las primeras.

Pronto habrá un Arzobispo en Panamá

PANAMA, 18. — Proyéctase independizarse eclesiásticamente de la República de Colombia; es la noticia que ayer hemos recibido de fuente que nos merece crédito. Como es bien sabido, la Diócesis de Panamá es dependencia de la Arquidiócesis de Cartagena, la cual a su vez depende del Arzobispado de Bogotá, de tal suerte que toda autorización, orden o licencia para la Diócesis de Panamá debe venir de la Arquidiócesis de Cartagena, siempre que la de Bogotá así lo resuelva. Para realizar este proyecto de independencia eclesiástica habrá necesidad de elevar a la categoría de Arzobispado al Obispado de Panamá, y se crearán dos nuevos Obispos en la República, los cuales es bien probable tengan su asiento en las ciudades de Colón y David. El actual Obispo, doctor Rojas, (costarricense), es el candidato para el Arzobispado.

pre que la de Bogotá así lo resuelva. Para realizar este proyecto de independencia eclesiástica habrá necesidad de elevar a la categoría de Arzobispado al Obispado de Panamá, y se crearán dos nuevos Obispos en la República, los cuales es bien probable tengan su asiento en las ciudades de Colón y David. El actual Obispo, doctor Rojas, (costarricense), es el candidato para el Arzobispado.

United Fruit Company — Servicio de vapores —

Principiando con el vapor PASORES que llegará a Puerto Limón el Domingo 20 de los corrientes, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES harán el servicio entre New York y Limón, logrando los días Domingo en la mañana y zarpando los días Lunes en la tarde directamente para New York, vía Habana, Cuba. Los vapores CAMITO, BAYANO y CORONADO harán el servicio quincenal de Limón a Bristol, vía Cristóbal y Kingston, Jamaica. Los vapores ESPARTA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Puerto Limón y Boston. Los vapores ESPARTA y SAN BRUNO en combinación con los vapores de la ELDERS & FYFFES LTD., harán el servicio semanal de Limón a Cristóbal zarpando los días Viernes en la tarde y los vapores SAN BENITO y SAN BLAS zarparán quincenalmente directamente para Boston los días Sábados en la tarde. Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más gormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o San José, y a los señores Sasso & Pirie Sucesores, Sus Agentes en San José. G. P. CHITTENDEN, Administrador. Enero 11 de 1924.

Piedra de escándalo

Soportan los arrendatarios del mercado un cánón tan elevado?

Informamos en días pasados, que para solventar momentáneamente la situación financiera municipal, precisaban 325 mil colones, que es a lo que monta el déficit de la administración anterior, y lo que desequilibra el presupuesto de la actual, imposibilitando toda gestión administrativa de adelanto y progreso comunal. Cubierto ese déficit, puese la Municipalidad disponer de sus rentas, y llenar satisfactoriamente su cometido, dejando para luego la solución de la parte más delicada del problema, cual es la de unificar la deuda sea por medio de un empréstito o bonificación; en ambos casos el consejo municipal tendrá necesidad de obtener la venia del Congreso para llegar a cualquier ra de esas financiaciones. Y en eso se está actualmente; se gestiona para que el Ejecutivo incluya en los asuntos que ha de conocer el Soberano en sus próximas sesiones extraordinarias, el proyecto de empréstito de 175 mil colones con el Banco de Costa Rica, que quedara pendiente de resolución en las últimas sesiones del Congreso, pero como aun en el caso de que se diera esa ley, aquella suma no alcanzara a cubrir el déficit en cuestión, faltando para ello 150 mil colones, se ha pensado en adoptar un procedimiento de carácter contributivo especial, para hacerse la Municipalidad de dinero de manera fácil y rápida, y llenar aquella apremiante necesidad; a ello viene el proyecto presentado en la última sesión del consejo municipal por el regidor Pochet, y que en su parte sustancial dice:

ACUERDA:

- 1o. — Se amplían las funciones de la Comisión Calificadora del Comercio en el sentido, que informen a la Municipalidad del canon que deben pagar los arrendatarios de tramos del Mercado, tomando en consideración la magnitud, a clase y situación de los negocios.
- 2o. — El canon, no podrá ser nunca mayor que la mitad del valor nominal de la plaza del negocio.
- 3o. — La Municipalidad otorgará a los arrendatarios un trato de arrendamiento por cinco años, tomando como base a la cuota de alquiler lo que habitualmente pagan. Dicho alquiler será elevado proporcionalmente sólo en el caso de que cambie de la moneda suba más del 500 por ciento.

4o. — Después de dos meses de estar firme este acuerdo, tramos del Mercado que no vienen contrato, podrán ceder a quien los solicite, siempre que se pague el doble del canon que otorgándose por lo tanto, derecho de tanteo al poseedor.

He aquí un hermoso filón, la Municipalidad por explotar, que hasta ahora había pasado desapercibido a los estudiosos ojos de todos los ediles anteriores; debiendo anteponer que si de él ha de sacar la Municipalidad la mar de dinero también han de surgir dificultades muy serias, que se manifiestan en que pueden terminarse, porque la verdad es que el sistema a más de ser pesado, es atrevido, y hasta atentatorio. A llevar a efecto ese proyecto, él puede producir a la Municipalidad una entrada que puede calcular en unos doscientos mil colones por lo bajo; ya demostraremos con números el fundamento de esta apreciación.

Contra La Neuralgia

El Musterole da alivio instantáneo a la neuralgia. Cuando comienzan a molestarle esos dolores agudos en la cabeza, úntese un poquito de este unguento claro y blanquecino en las sienes y en el cuello. Musterole es fabricado de aceite de mostaza, pero no quemará ni causará ampollas como los sinapismos antiguos. Compre Musterole en cualquier farmacia en pomos o tubillos. MUCHO MEJOR QUE UN SINAPISMO.



CERVEZA

TRAUBE

La mejor del país

PIDALA en todos los establecimientos

Cómo están las cosas amigo don Simón!!

Los robos menudean. Una vicirola sustraíronle al Dr. Fischel, instrumento que él tenía en gran estima y que constituía la alegría y distracción de aquel caballero, por lo que él, con razón, está echado a morir. A cubrirse obligadamente con el flux que lleva encima, dejaron unos ladrones al Lic. don Adán Acosta; hasta los trapitos de dominguar se llevaron los malditos. Otra víctima: Mardoqueo Núñez; éste perdió a su consorte; menos mal, desde luego que en estos tiempos es fácil de reponer ese mueble. En Mata Redonda desarmaron una pequeña casa de mudarse los ladrones y cargaron con los materias; la casa era de don José Antonio Zúñiga. A este paso las cosas, no sería extraño que al amanecer de cualquier día nos encontremos con la novedad de haber desaparecido el Palacio Nacional o la Catedral. Todo puede suceder!

A conferenciar con el Jefe del Estado

Debido al cisma surgido entre el Gobernador de Puntarenas, señor Guevara y miembros de la Cámara Municipal de aquella localidad, parece ser que aquella autoridad civil ha sido llamada por el Jefe del Estado.

Aumento de precios

Artículos comestibles que han subido de precio durante la semana. Azúcar de \$ 25.00 a \$ 25.00 el quintal. Sal, subió 50 céntimos por quintal. Arroz, está, mediano, a \$ 31.00 bueno a \$ 35.00.

Intoxicada

Por abandono de su esposo que la hizo llegar a una pobreza extrema, atentó contra su vida, apurando un veneno, la señora Jacinta Quesada de Quesada, la que tiene tres pequeños hijos. Su estado de salud es sumamente delicado.

Basase el número de mañana

Aumento de ventas en la Fábrica Nacional

Ha sido tan notable el aumento de ventas en la Fábrica Nacional debido a la persecución del contrabando, que con dificultad aquel centro industrial puede atender a las exigencias de la demanda, circunstancia por la cual el señor Ministro de Hacienda ha dispuesto dotar a la Fábrica de mayores elementos de labores para hacer frente a la situación; están para llegar varios grandes tanques en que almacenar mieles.

A cómo se cotizan los bonos de la deuda inglesa

El Secretario de Hacienda ha recibido una comunicación oficial de Londres por la que se le informa que los bonos de la deuda inglesa siguen valorizándose al extremo de estar ya al 72; bajaron hasta el 60; este tipo de cotización, —añádese en aquella comunicación, —es muy superior al que gozan obligaciones similares de varias grandes naciones europeas y americanas.

Información General

la Segunda. Para el 26: Ma-
Lanza Guido y otro. Lesio-
y abigeato. A las 2-15 p. m.

la Primera. Para el 26: Eje-
Magdalena Villalobos con
Rafael Emilio González, a la 1
Inferido: Félix Rivera c/
Carcén a las 2 p. m.

asación. Miércoles 27: Ido-
Araya Rodríguez. 2 p. m.

APORTES
ano Scaglietti, para Italia.

EMIENTOS
uz Marina Antonio, de Goyar-
Barquero Quesada y Médica Cha-
Barrantes.
Inija Gladys, de Orizaba Mo.

odolfo de Jesús, de Loroaso
ón S. y Romoán Araya Melán
rmain Germain de Jesús, de
Corrales.

FUNCIÓNES
lena Cardona, 62 años. San Jo-
osé Angel Méndez, un año. Ota
Esquinas.
eón Quesada Ferras, 74 años.
Redonda.

HOSPITAL DE S. JUAN DE DIOS
ERADAS:

Clodomiro Monje, Tings.
Juan B. Quiros, La Estrella.
Victor Quiros, La Estrella.
Vicente Aguilar Quiñones
Julian Quiros, 25 Millas.
Fidel Jiménez, 25 Millas.
Juan Molina, Turrialba.
César Guzmán, Limón.

Ramona Carvajal, Piegres.
Pedro Villalobos, Santa Ana.
Rafael Portuéguez, Monteverde.
Ramona Chéon, San José.
Dionys Chavarría, San José.
Rafael Prendas, San José.

Joaquín Vargas, La Uruca.
Luis Chacón, Alajuela.
Manuel Gamboa, Puriscal.
Luis Gamboa, Puriscal.
Juan R. Campos, Puriscal.
Pablo Tenorio, El General.
Ignacio Alvarado, Mayas.

SALIDAS:

Taribia Toboada, San José.
Amado Cruz, San José.
Aurelia Cruz, Sabánilla.
Juan Cambronero, San José.
Antonio Fernández, Turruveres.
Aurelia Chavarría, Turruveres.
María Fernández, Turruveres.
Rosa Retana, Turruveres.
Digna Carranza, Río Hondo.

Irene Molina, Coyolac.
María Bermúdez, Turrialba.
María Servano, Peratita.
Pedro Ariza, Montes de Oca.
María C. Marillo, Moravia.
Jorge Carmona, Moravia.
Elvira Matamoros, Puriscal.
María Calderón, Puriscal.
Margarita Corrales, Bogaes.

AEROGRAMAS DE ANOCHE

Las maniobras de la armada de EE. UU. en 1925 tendrán lugar en Hawaii.

WASHINGTON, 21.— Los proyectos de los planes preparados por el Departamento de Marina disponen que las maniobras de la Armada de los Estados Unidos en 1925 se efectúen en las aguas vecinas a las islas Hawaii.

Los rebeldes mexicanos escamotean líderes del obrerismo

CIUDAD DE MEXICO, 21.— Veintiocho líderes obreros han desaparecido de una fábrica algodonera, en el distrito de Orizaba, durante los dos meses de dominación de los rebeldes, según el Secretario de los Obreros Sindicalistas de dicho distrito.

Contra el Gobierno de Kiyoura en el Japón.

TOKIO, 21.— Más de diez mil manifestantes adoptaron una resolución pidiendo que dimita el Gobierno de Kiyoura. Los manifestantes desfilaron luego por la ciudad. Las reservas de policía fueron convocadas; pero no se las necesitó.

Un boxeador muerto tras una lluvia de trompadas.

BUENOS AIRES, 21.— Otra víctima del boxeo en la Argentina se registró anoche cuando Juan Morales, boxeador de la provincia de Mendoza, murió en Villa María.— Córdoba, pocas horas después de pelear con un boxeador local. Los médicos declararon que la causa de la muerte fueron los golpes recibidos en la pelea.

El Monumento a Benedito XV

ROMA, 21.— La Comisión de Cardenales para la erección del monumento a Benedito XV, ha decidido definitivamente colocalo en la catedral de San Pedro.

Los expertos lo que recomiendan es una hipoteca.

PARIS, 21.— Los expertos recomendarán a la Comisión de Reparaciones que, en lugar del fórmula de préstamo internacional, una hipoteca de aproximadamente diez mil millones de marcos o sobre el sistema ferroviario alemán y otras fuentes de ingresos del Gobierno de Alemania, formen la base del plan mediante el cual los países aliados desahorrarán los pagos regulares de intereses. Los bancos hipotecarios se dividirán entre los acreedores de Alemania.

Francia interesada en modernizar su escuadra.

PARIS, 21.— Cuando Francia haya cumplido con el programa de reducción de su escuadra de acuerdo con la Conferencia de Washington, la flota de la república constará de nueve acorazados de línea, 14 cruceros, 60 torpederos y destructores, y 64 submarinos. Esto será para mediados de 1924.

Pero como un buen número de esos barcos están ya o estarán pronto incapacitados para el servicio activo, para ese tiempo Francia sólo podrá contar en realidad con siete acorazados, ocho cruceros, 43 torpederos y destructores y 40 submarinos. Basándose en el hecho de que con tan reducida flota Francia no podrá proteger sus líneas de comunicación marítima, el Ministro de Marina, M. Rabethi, ha pedido autorización a la Cámara para comenzar inmediatamente la construcción de los barcos consiguientes en la segunda parte del acuerdo de Washington.

Ese proyecto envuelve la construcción de seis cruceros de diez mil toneladas; 15 destructores de 2.400 toneladas; 25 torpederos de 1.400; cuatro cruceros sumergibles de 3.000 toneladas; 30 submarinos de primera clase de 1.300; dos submarinos de minas de 4.000 toneladas y cuatro tanques de 10.000 toneladas. Este programa naval se extendió originalmente de Enero de 1923 hasta su completación en 1930; pero, en el informe de la Comisión de Marina de la Cámara, firmado por el diputado Paul Demisse, se recomendó que "en vista de las precarias condiciones de la marina de guerra francesa", ese programa sea completado entre 1924 y 1928.

El Embajador del Soviet en Italia

ROMA, 21.— Los periódicos anuncian que el conde Yonoff ha sido nombrado Embajador ruso en Italia. Fue anteriormente comisario de Obras Públicas y también representó a Rusia en Letonia.

Los chinos también juegan Foot Ball

PARIS, 21.— La Comisión de los Juegos Olímpicos recibió la inscripción del foot ball "associated", de China, con lo que completan 32 inscripciones para este juego.

El gobierno egipcio suspende las excavaciones en la tumba de Tutankamen.

CAIRO, Egipto, 21.— La licencia concedida a la Condesa Carnarvon, por la cual Howard Carter trabajaba en la tumba de Tutankamen ha sido cancelado por el gobierno egipcio, y las autoridades de policía han hecho suspender las excavaciones.

El Papa está muy bien

LONDRES, 21.— El correspondiente de la Agencia "Reuter" en Roma, se refiere al Card. Bourne, que se encuentra ahora en la Ciudad Eterna, y dice que nunca ha visto al Papa tan bien. "Su Santidad está muy despierto y se interesa en todo, sin mostrar el menor síntoma de fatiga física o mental."

En Roma carecen de agua

ROMA, 21.— Las casas están todavía sin servicio de agua. Inmensas escuadras de obreros están trabajando relevándose cada ocho horas, día y noche, para reparar la avería del acueducto Tivoli. Las continuas lluvias hacen el trabajo difícil y peligroso. El derrumbe de 3.000 metros cúbicos se llevó a cabo y cinco varas de acueducto. Un enorme cordón de carabineros es necesario en varias fuentes para organizar la extracción del agua y mantener el orden.

Una catástrofe ferroviaria

BERLIN, 21.— Cuatro ferroviarios y posiblemente algunos otros individuos han muerto al cruzar una locomotora y veintidós vagones de carga, de un viaducto cerca de Ludwigstadt, encima de tres casas. La locomotora incendió las casas. Se desconoce la suerte de los moradores.

Los fanáticos de Filipinas

MANILA, 21.— Un teniente, ocho soldados de la Guardia Civil y treinta y cinco fanáticos religiosos, incluyendo dos de sus cabecillas, murieron en un combate en la provincia de Agusan. Según otras noticias, varios fanáticos están heridos.

Política en la India

DELHI, 21.— La Asamblea Legislativa adoptó por 76 a 18 votos la resolución de Swaraj pidiendo la conferencia de mesa redonda para discutir el otorgar a la India mayor medida de Gobierno propio.

Huelga de empleados de Bancos en Viena.

VIENA, 21.— Los gerentes y empleados que suman 6.500, de cuatro de los más importantes bancos, se han declarado en huelga, pidiendo aumento de sueldos. La Asociación de Banqueros envió un ultimatum de que declarará el LOCK OUT contra el personal de todos los bancos austriacos—sea cuarenta mil empleados—si el viernes no han vuelto los huelguistas al trabajo.

El cambio en Nueva York

Libras	4.3196
Francos	422
Liras	432
Florines	3744
Canadés	9282
Países andinos	7783
Yens—Japón	4512
Dólar—Shanghai	70.8
Rupia—India	3093
Plata en barras	64-14

Los Juegos Florales en Cartago

Cartago, 21 de febrero de 1924.

Señor Director de LA TRIBUNA.

San José.

Muy señor mío:

Mucho le agradecería se sirviera dar cabida en un importante diario a los suscritos puntos, que a continuación expongo, referentes a los Juegos Florales, que Dios mediante, se celebrarán el primer domingo de mayo, día en que también tienen lugar en Barcelona.

1o. Sobre la Convocatoria adicional (para dibujantes) se advierte: Que los dibujos no han de ser precisamente a pluma, sino que también se les admite en esta forma. Puede ser un cuadro (en colores, sino en negro) y hasta la combinación de alguna fotografía, con vitelas propias, etc. Es decir, que el conjunto que da reproducirse en fotográfico, bien teniendo así un artístico dibujo para el objeto indicado. No es preciso tampoco que se aglomeren todos los motivos o detalles que se propusieron, sino que se citaron varios para orientación de los dibujantes. El plazo para los dibujos termina el 10 de marzo próximo.

2o. La poesía de "tema libre" que forma objeto del premio 100., no significa más sino que desean tomar parte en estos Juegos Florales todos los poetas, puedan éstos remitir cualquiera de sus composiciones inéditas que no es posible incluir en ninguno de los otros temas propuestos. Si el mérito literario de tales poesías fuesen digno de ser reconocido, el Jurado sobre adjudicar el premio, tendrá la íntima satisfacción de aglandir-

las y mencionarias, extendiendo el Diploma correspondiente.

3o.—Mucho ha intrigado el "Premio So.", a mejor NOVELA "NICA". A algunos pareció algo impopular, quien sabe por cuantos motivos... pero examinados, no resulta siquiera a la sencillísima objeción, de que en realidad, puede obtenerse algo positivo en provecho de las letras y aun de la moralidad. Evidentemente, el compromiso del Jurado es sólo otorgar el premio a un solo premio, o sea, a la que juegue mejor. Si se obtuviera favor de los amantes de las letras, como se ha solicitado, grande sería la satisfacción del Jurado, de poder asignar a las que algunas merecieron alguna recompensa, también es mérito. La novela premiada quedaría en su primera edición, de propiedad y fondo de los Padres Capuchinos, y en caso de imprimirse, para lo cual se postulará todos los medios, se entregará al autor premiado, y sobre el premio, como unos treinta ejemplares en rústica.

Temáse que este tema quedara desierto, mas nos place anunciar que ya se ha recibido una "novela NICA" para estos Juegos.

4o. En nuestro "Heraldo Semanal" del próximo 10 de Marzo, algunos diálogos referentes a este asunto, dirigiéndolos un poco a los siempre amables y condescendientes periódicos y periodistas.

Pláceme con este motivo, señores, las más expresivas gracias y renovarme de usted y redacción, a usted, y a s. y c.

Por la comisión

Fr. Práxedes de Malués, Capuchino.

Nuevo Secretario de la Dirección de Estadística

San José, 21 de febrero de 1924

Presidente Constitucional de la República

Acuerda:
Aceptar al señor Miguel Morales su renuncia del cargo de Secretario de la Dirección de Estadística, omar en su reemplazo al señorillermo Calvo.

Este acuerdo surte sus efectos desde el primero del corriente mes. Publíquese. — Acosta.
El Secretario de Estado en el despacho de Hacienda y Comercio.

Soley Güell.

EN SOFIA, ANARQUISTAS DESDE UNA CASA HACEN FUEGO A LA POLICIA

SOFIA, 21.— Dos policías han muerto y hay numerosos heridos por los disparos hechos desde una casa que se sospecha estaba ocupada por anarquistas. El edificio fue, por último, incendiado, por orden del prefecto, después de lo cual se encontraban cadáveres de una mujer, líder anarquista, y otros dos correligionarios. Se cree que murieron otros anarquistas.

Solely Güell.

EL ENORME TRABAJO DE LOS EXPERTOS EN ESTADISTICA

PARIS, 21.— Los expertos están armados con las más completas estadísticas de la situación económica de Europa que jamás se hayan compilado desde el armisticio. Las comisiones de expertos comienzan la parte de sus labores que dará término a su misión, a saber: la discusión y formulación de sus recomendaciones a la Comisión de Reparaciones sobre cómo ha de resolverse el problema respectivo. Ambas comisiones se reunieron en pleno el lunes por primera vez desde que regresaron de Berlín.

CARGAMOS ACUMULADORES

Construimos Baterías de cualquier capacidad para

RADIOTELEGRAFIA

URIEL CASTILLO

Jefe de Departamento

J. P. Arango & Co.

Suscribase a 'La Noticia'

ENORME CONMOCION EN FRANCIA POR LA BAJA DEL FRANCO

PARIS, 21.— La especulación cada día del franco ha conmovido a la nación hasta un punto casi nunca visto desde el armisticio. Las muchedumbres se reunieron en las aceras para ver las fluctuaciones del cambio y el tono general de las conversaciones era que se necesitaba una acción decisiva. Se señala que la mayoría parlamentaria de Poincaré está declinando, a causa de que la oposición tiene buen éxito en prolongar su lucha contra las reformas financieras.

Solely Güell.

PROGRAMA

del concierto que dará la Banda Militar de San José en el Parque Morazan a las 19 horas (8 p. m.)

- Las Corsarias, Pasodoble. Alonzo.
- Buena Fortuna, Ob. Canyaz.
- Grechen, Intermezzo. Martín.
- Bebes In Toñandí, Selección. Herberst.
- El torpedero de la rosa. Valz.
- Barnard.
- El Director.

CESAR A. NIETO

ALIMENTO ESPECIAL PARA BESTIAS

APRECHO DE TRIGO

AVENA EN GRANO CEBADA EN GRANO MENO DE ALFALFA MAIZ QUEBRADO APRECHO DE ARROZ Y ALFALFA MOLIDA

MACHIN

Tomás Fernández

Tel. 198. Ap. 614

ARRESTO DE UN ESTUDIANTE ALEMÁN

COBLENZA, 21.— La policía militar francesa anunció que ha arrestado al estudiante alemán nacionalista Kettler, como cómplice de la reciente agitación al alcalde de Ruxheim, y que hay muchos arrestados bajo el cargo de complicidad en los disturbios de Pirmasens, que se suponen preparados por las organizaciones nacionalistas dirigidas por el Mariscal Ludendorff y el capitán Erhart. El jefe de la policía del Kaiser, von Lutern, y los de sus subordinados, han sido arrestados como instigadores de los recientes disturbios ocurridos allí.

El Gallo de Oro

CAMISERIA

Se trasladó a la Avenida Central

50 VARAS AL ESTE DE LA ANTIGUA "GEISHA"

CREMA VENUS

El uso de esta crema es indispensable para el cuidado de la piel y el mantenimiento de su belleza.

Depósito en LA NUEVA BOTICA NACIONAL SAN JOSE-COSTA RICA